## Introducción

Agradezco a las autoridades de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la UCALP y, en particular, a los coordinadores de la revista Perspectivas por la posibilidad de organizar y presentar el *dossier* de este número.

En el presente *dossier* titulado «Estudios sobre reformas político-institucionales», el lector se encontrará con valiosos aportes en el campo disciplinar de la ciencia política, aplicado a diferentes niveles de gobierno.

En el primer artículo, el Dr. Sebastián Baglioni realiza una descripción de la forma en la que se desarrolló la Agenda de Gobierno Abierto, para pasar luego a la discusión y al análisis de los principales contenidos de los Planes de Acción que fueron adoptando en la Argentina las diferentes gestiones gubernamentales.

En segundo lugar, presentamos el artículo del Lic. Lucas Vidal, en el cual se analizan los efectos que producen la sobrerrepresentación y la desproporcionalidad en el sistema electoral argentino, en particular, en el Congreso de la Nación, que es donde más se pueden ver reflejados esos efectos que terminan distorsionando la representación política.

Por su parte, el Dr. Sebastián Piana realiza un interesante análisis de los sistemas informáticos de gestión administrativa implementados en la provincia de Buenos Aires desde el año 2007 hasta la actualidad; marca sus orígenes, sus características principales, las normativas que los instituyeron y sus éxitos, fracasos y desafíos.

Por último, el Mgtr. Diego Furnari nos trae un texto sobre los gobiernos locales, donde destaca la importancia de la gestión local y el desarrollo territorial de nuestro país a partir del abandono de la clásica organización estadocéntrica para dar lugar a nuevos sistemas de organización más transversales, en el que diferentes actores de la sociedad civil tienen un rol cada vez más importante en el proceso de diseño e implementación de las políticas públicas.

Cerramos este *dossier* con una entrevista a la Lic. Mercedes Joury, actual diputada nacional y exalumna de nuestra Facultad. En ella se realiza un repaso, a partir de su experiencia, por diferentes temas de reforma política y electoral en la provincia de Buenos Aires, donde se desempeñó como directora provincial de Reforma Política; luego se abordan temáticas más coyunturales que hacen a su rol de legisladora nacional, como las ventajas o desventajas que tienen las PASO o la posible implementación de la boleta única en los próximos procesos electorales, entre otros temas.

Esperamos que los lectores puedan disfrutar de este *dossier*, y que su lectura funcione como un disparador de nuevos debates académicos y políticos sobre la necesidad de reformas estructurales, para lograr un Estado cada vez más moderno, transparente y eficiente al servicio de los intereses y necesidades de la ciudadanía.

Lic. Juan Pablo Zabala

Director del Instituto de Análisis Políticos y Electorales (IAPE)